

L'objet de l'éducation n'est pas de faire des machines, mais des personnes.

Un travail soutenu, sous la direction d'un bon professeur de sténographie est un gage assuré de succès.

Depuis le mois de mars nous avons publié des numéros extras, mais, à l'avenir, le STÉNOGRAPHE CANADIEN paraîtra mensuellement, comme par le passé.

Nos remerciements à nos grands confrères de la presse quotidienne de Montréal, pour les notes élogieuses insérées dans leurs colonnes à l'adresse du STÉNOGRAPHE CANADIEN.

M. A. G. Bourbonnais a été nommé sténographe des Commissaires pour l'expropriation, au sujet de la construction de la gare de l'Est. Nos félicitations au nouveau titulaire qui est un duployen de grand mérite.

Louis Kossuth, le grand patriote hongrois, dont la mort récente a causé un deuil universel, était un excellent sténographe. Il avait appris l'art abrégé alors qu'il était attaché à la rédaction du *Journal de Pesth*.

M. Isaac Pittman, dont il a déjà été question dans nos colonnes, a été créé Chevalier le jour de la fête de la Reine. On sait que sir Pittman est l'auteur d'un système de sténographie qui porte son nom et qui a beaucoup de vogue en Angleterre. C'est un grand honneur non seulement pour celui qui est l'objet de cette faveur, mais encore pour l'art abrégé.

Le journal *La Réorganisation*, de Bordeaux, France, nous apporte le texte complet d'un magistral discours de M. J. Depoin, président de l'Institut Sténographique des Deux-Mondes, prononcé à l'Athénée de cette ville, sur la sténographie dans l'enseignement. Le sujet a été traité sous toutes ses faces avec un talent et une science qui n'ont fait qu'ajouter à la réputation de l'orateur. Nous recommandons à tous ceux de nos lecteurs qui pourront se procurer la *Réorganisation*, numéro du 26 avril, la lecture de cette pièce remarquable.

Une jeune fille clavigraphie, possédant bien la sténographie, fait la correspondance à la *Presse*. Il paraît que le propriétaire du journal trouve cette employée très commode, car en une minute il lui dicte une longue lettre. La *Presse* est un journal de progrès qui néglige aucune occasion d'aller de l'avant. C'est le seul journal français qui ait un correspondant sténographe et qui se serve de la machine à composer. La *Presse* est également le seul journal français de Montréal publié à six pages tous les jours, sans compter le numéro du samedi qui contient douze belles pages remplies de matières intéressantes.

MM. F. Kinton et P. Harford viennent de recevoir le diplôme enluminé de Sloan pour avoir pris 180 et 200 mots à la minute respectivement. M. Kinton a été examiné par le Rév. R. Collet, de Willesden, et son compagnon par M. Nelson Arnold, du City Institute, Nos 30 et 32 Ludgate Hill, E. C. Voilà encore une victoire pour la sténographie Duployé, car on sait que le système Sloan c'est la sténographie Duployé adaptée à l'anglais.

L'Association des sténographes de Omaha, Nébraska, s'est réunie le mois dernier. Plusieurs nouveaux membres ont été admis. Cette association fait beaucoup de bien. Les membres sont très zélés pour promouvoir les intérêts de l'art d'écrire aussi vite que l'on parle.

M. Fred. Gélinas, de Montréal, a été proposé, avant-hier, comme sténographe anglais et français pour le comité des privilèges et élections, à Ottawa.

#### UN NOUVEAU DICTIONNAIRE

Nous accusons réception d'une page spécimen d'un nouveau dictionnaire anglais, publié par la Practical Text Book Company, de Cleveland, Ohio. C'est un dictionnaire de poche dont on fait les plus grands éloges et qui a déjà obtenu un immense succès. Il donne l'orthographe, la prononciation, la division des syllabes, les définitions, etc., de 33,000 mots. Prix, relié en maroquin et compris l'index, 50 centimes. Les éditeurs demandent des agents dans chaque ville et école.

#### RÉPONSES

M. F. C. CADORET. — En pratiquant deux heures par jour d'ici à janvier, oui; demandez ces crayons chez Cadieux et Derome; rendu à 80 mots, vous pourriez commencer les abréviations; saluez donc celles de M. Duployé ou celles de M. Depoin; vous pouvez aussi faire des abréviations personnelles.

M. Ed. THÉBERGE. — Vous avez dû recevoir votre Manuel du Chrétien, la semaine dernière.